

La juventud encuentra toda una serie de limitaciones a la hora de practicar deporte. El alto precio, la falta de infraestructuras y privatización de las mismas, la discriminación hacia los deportes minoritarios, la apropiación de las competiciones por parte de empresas privadas...

Sabemos que existe otra forma de practicar deporte porque lo vemos día a día en nuestros barrios y localidades, pero también porque tenemos experiencias de países en los que se promocionaba el deporte juvenil y se facilitaba su práctica. Un ejemplo claro fue la URSS o lo es hoy Cuba.

.....

Como ya hemos visto en artículos anteriores, las condiciones materiales que el propio sistema capitalista nos presta **son cada vez peores para la juventud**. Como ya se ha demostrado, la burguesía utiliza el deporte como otro espacio de donde sacar provecho para maximizar sus beneficios, como otro espacio donde cada vez se individualiza más a los deportistas convirtiéndoles en rivales que luchan entre sí. Además, es habitual ver como **muchos jóvenes se ven alejados de cualquier práctica deportiva**, teniendo una actitud pasiva, como puede ser ver determinado deporte por televisión a beneficio de las grandes empresas televisivas, las cuales ejercen un control y una distracción sobre esta audiencia juvenil.

El deporte en estas condiciones sociales **también afecta mayormente a las mujeres**, las cuales muchas veces se ven alejadas de cualquier tipo de práctica por cuestiones de estereotipos y de valores morales; y ya no solo alejadas de su práctica física, sino también alejadas de poder manejar cualquier situación deportiva; actualmente un claro ejemplo de esto es **el caso de Gala León como nueva entrenadora del equipo masculino de tenis de Copa Davis**

, Gala al situarse como nueva entrenadora del equipo hizo saltar las alarmas en muchos hombres del entorno que rechazaron totalmente el puesto de esta "por no estar capacitada", como se puede observar en las declaraciones del entrenador y tío de Nadal, Toni Nadal, el cual dijo: "No es machismo, Gala León desconoce el tenis masculino", posteriormente se intentó defender diciendo que sus declaraciones no eran machistas, aunque aceptaba que le llamasen antiguo sin que se sacasen conclusiones machistas.

Se puede apreciar en todos los artículos anteriores como los motivos por los que la juventud de extracción obrera y popular deja de practicar un deporte o directamente no puede empezar a llevarlo a cabo son los mismos. Estos factores confluyen en uno solo, el económico; podemos observar como los **altos precios de los materiales deportivos** causan estragos en las familias más humildes, como puede ser el caso de la bicicleta de montaña o de la natación, cuyos materiales forman parte de las grandes marcas capitalistas y ponen unos precios que se alejan de la realidad de estas familias. También cabe destacar como las

infraestructuras públicas

, que cada vez son menos, están deterioradas o no se conservan como deberían para establecer la seguridad del practicante y la buena práctica del deporte.

Muchos de los pabellones deportivos que antes eran públicos y ahora han pasado a manos privadas

ponen un precio al uso de sus instalaciones haciendo que muchos deportistas disminuyan la práctica de ese deporte por los costes económicos; además es importante saber que estos pabellones privados tienen un déficit de personal necesario para una debida reglamentación, ¿qué significa esto?, la destrucción de puestos de trabajo y que el mantenimiento de las instalaciones cada vez vaya a peor a cambio de que esa empresa privada se lleve un mayor beneficio.

Con la actual crisis los gestores del sistema capitalista cada vez recortan más los pocos derechos de la clase trabajadora, siendo el dinero destinado para los deportes cada vez menor. Esto **repercute especialmente con negatividad en los deportes minoritarios** como el rugby, haciendo que los clubes se doten de infraestructuras y de materiales de bajo nivel y que como deporte se quede estancado en su popularidad y práctica. El disfrute total del deportista también se ve privado por la masificación de personas a la hora de practicar el deporte, ejemplo de esto puede ser el caso de la natación. Por último también es importante destacar cómo

las grandes empresas como son Nike, Asics... se apropian de la organización de competiciones deportivas

, como es el caso del atletismo, para su propio patrocinio, sin importar como hayan realizado los deportistas la prueba (excepto de los mejores atletas, que son utilizados para dar publicidad).

Por todo lo dicho anteriormente, es vital acabar con las actuales relaciones de producción que mantienen unas condiciones sociales desfavorables para la clase trabajadora y que sustentan todas las formas de interrelación cultural. Por eso, para lograr nuevos hábitos y nuevas formas de hacer deporte, hay que cambiar la infraestructura y la superestructura de la sociedad.

Deporte para la juventud

Escrito por Pablo D.

Sábado, 29 de Noviembre de 2014 10:40

El **deporte debe ser una parte imprescindible de la cultura de la nueva sociedad**, una parte esencial del desarrollo físico y mental de cada persona, necesario para realizarse como individuo y para estar bien con uno mismo. El deporte, que es una forma de 'cultura' social, tendría que ser totalmente accesible para que todos los jóvenes, ya estén estudiando o estén trabajando, puedan complementar con sus horas de estudio o de trabajo un deporte sano, de compañerismo y cooperativo, alejado de especulaciones de dinero y de individualismo por ver quién puede llegar al Olimpo de los deportistas. Un claro ejemplo de un deporte a favor de la clase trabajadora

se pudo ver en la U.R.S.S

., donde los soviets garantizaban a esos trabajadores un coste económico para los materiales deportivos y para que pudieran desarrollar en su tiempo libre estas necesidades físicas y mentales; en estos Soviets se creaban asociaciones deportivas, como podía ser la primera sociedad deportiva que se creó, la

Asociación Deportiva De Voluntarios Espartaco, en Spartak

, la cual llegó a juntar a millones de trabajadores en numerosas instalaciones de gran rendimiento.

Con este artículo cerramos una serie de publicaciones en las que denunciemos las limitaciones a las que somete el capitalismo a los jóvenes para la práctica deportiva, presentando como

incluso dentro de la propia sociedad capitalista van naciendo los gérmenes del deporte popular

que mañana será la única forma de deporte.